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Bericht des Vorstands für das Jahr 2024 
zu TOP 3 der Jahreshauptversammlung am 17.02.2025 

 
 
1. Vorstand 
 

• Gemäß der JHV am 22.02.2024 gab es folgende wichtigen Beschlüsse, der noch in 
2024 umgesetzt werden sollten: 
1. Erhöhung der Vereinsbeiträge 
2. Sparsam wirtschaften aufgrund der erhöhten Kosten 
Der Kassenbericht wird zeigen, dass wir sehr gut gewirtschaftet haben und uns durch 
die höheren Vereinsbeiträge auch ein kleines finanzielles Polster aufbauen konnten. 

• Im November erhielt der Verein eine Spende von der Kleiderkammer in Alfter für 
Kinder- und Jugendarbeit in Höhe von 500 €. Von dem größten Teil des Geldes ist ein 
Eltern-Kind „Dualinikurs“ mit Dr. Adriane Mack am 28. Juni geplant (pro TN 45 €/max. 
360 €). Für weitere Ideen sind wir offen. 

• Seit Januar gibt es ein Podest für die Arbeit mit dem Pferd, gebaut von Maria und 
Georg 

• Seit August bekommt jeder für uns tätige Trainer einen sog. „Trainerbrief“. Dieses 
Dokument enthält alle wichtigen Informationen für die Nutzung des Vereinsplatzes 
für Kurse wie z.B. wo ist der Erste-Hilfe-Kasten, wo gibt es Wasser, wo kommt der 
Müll hin, wie gehe ich mit den Toren um u.a. 

 
2. Veranstaltungen und Kurse 
 
2.1 Veranstaltungen 
Das Mitsommernachtsgrillen sowie der Nikolausplausch wurden wie jedes Jahr angeboten. 
Das Mitsommernachtsgrillen fiel wegen der Mücken aus, der Nikolausplausch wegen der 
geringen Anmeldezahl.  
 
Die Arbeitstage fanden dafür mehr Anklang. Der Termin im Frühjahr war sehr, sehr gut 
besucht, so dass die komplette Umrandung des Reitplatzes gestrichen und die Paddocks mit 
neuen Litzen versehen werden konnte. Aufgrund der langanhaltenden Regenfälle stand am 
Arbeitstag der ganze Bereich vor der Hütte unter Wasser und einige Paddocks konnten erst 
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nach Abfließen des Wassers berücksichtigt werden. Bei den anderen balancierten die 
fleißigen Litzenzieher um die Seen herum.  
 
Die Veranstaltung Tag der Freude wurde aufgrund der Mückenplage abgesagt.  
 
Großen Anklang, aber leider nicht bei den Mitgliedern, fand die Rallye zum Thema Märchen 
am 29. September. Es hatten sich nur 5 Vereinsmitglieder angemeldet. Daher wurde auch 
überlegt, sie ausfallen zu lassen, da es ja eine Veranstaltung für diese sein sollte. Da das aber 
nachteilig für die wenigen gewesen wäre, fand sie statt. Von außerhalb gab es genügend 
Interesse.  
 
Die Zurückhaltung der Vereinsmitglieder auf interne Veranstaltungen hat Konsequenzen für 
die zukünftige Planung. 
 
2.2 Kurse 
Wie schon bei den Veranstaltungen hatten auch die Kurse dieses Jahr ganz „natürliche“ 
Probleme: Erst der starke und andauernde Regen und dann die aufgrund der Feuchtigkeit 
starke Mückenplage. 
Das Kursangebot war in 2024 war dennoch sehr umfangreich. Bis auf Westernreiten, war für 
jede Reitweise etwas dabei. Insgesamt gab es 23 Kurse, die bis auf 9 Kurse alle stattfinden 
konnten. Insgesamt hatten die Kurse 119 Teilnehmer, unter denen nur 15 % Nicht-Mitglieder 
waren und das hauptsächlich bei den Fahrkursen. Wir können also von einem recht 
erfolgreichen Angebot sprechen. 
 
 
3. Vereinsgelände  
 

• Die Kosten von Herrn Berg wurden wie schon in 2023 gestartet gesenkt und damit 
aber auch seine Pflegemaßnahmen auf dem Platz eingeschränkt. Er ist nun nur noch 
zuständig für das Mulchen und Abschleifen sowie die Zaunkontrolle. Alle anderen 
Arbeiten wurden von Christian Fehler übernommen und zwar unentgeltlich. Wenn er 
nicht uns so stark unterstützt hätte, wäre der Platz nicht in diesem guten Zustand. 
Ihm gilt unser ganz großer Dank.  

• Baumschäden wurde von der Fa. Forstteam behoben. 

• Im Sommer wurde der Platz von einigen Vorstandsmitgliedern intensiv begangen, um 
gefährdete Bäume aufzunehmen. Der Umsturz dieser Bäume würde Schaden auf 
dem Vereinsplatz nach sich ziehen. Aufgrund des Alters des Platzes gibt es leider 
zahlreiche Bäume um den Platz, aber auch auf dem Platz, die sich in den nächsten 
Jahren (ggf. aber auch schon dieses Jahr) als Problem erweisen könnten. Diese 
Situation ist bei der finanziellen zukünftigen Planung immer mit zu bedenken.  

• Bei einigen Steckdosen in der Hütte fällt immer wieder die Sicherung raus. Leider 
konnte das Problem bis heute nicht behoben werden. 

• Die Sanierung des Reitplatzes in 2023 hat sich in diesem Jahr sehr bewährt. Trotz des 
anhaltenden Regens konnte der Platz benutzt werden, nachdem das Wasser immer 
sehr rasch einsickert war. Zu wünschen wäre allerdings, dass noch mehr Rücksicht 
auf den Platz genommen wird, wenn der Platz noch sehr nass ist, was in der kalten 
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Jahreszeit oft der Fall ist. Er sollte dann nicht benutzt werden, da sich der Sand sonst 
zu stark verdichtet. 

• Der Platz sollte alle 2 Jahre neu nivelliert werden, was in diesem Jahr anstünde. 
Kosten ca. 800 €- 

 
 
4. Mitgliederzahlen 
 
Im Jahr 2024 sind insgesamt 25 Mitglieder dazugekommen, 15 Mitglieder sind 
ausgeschieden. Insgesamt hatte der Verein am Jahresende 229 Mitglieder.  
 
Die Altersstruktur hat sich nicht signifikant geändert. Allerdings reduziert sich leicht die Zahl 
der jungen. Die älteren werden etwas mehr, aber auch weil Mitglieder einfach älter werden. 
 
Altersstruktur der Mitglieder 
 

Alter in Jahren 31.12.24 31.12.24 31.12.23 
Veränderung 

2023-2024 

  abs. in % In % in %-Punkten 

unter 7 0 0 0,5 -0,5 

14-18 13 5,7 6,4 -0,7 

15 - 18 14 6,1 5,5 0,6 

19 - 26 28 12,2 12,8 -0,6 

27 – 40 56 24,5 25,1 -0,6 

41 – 60 90 39,3 38,4 0,9 

über 60 28 12,2 11,4 0,8 

    100,0 100,0  

Gesamt 229   219 + 10/ + 4,5 %-Pkt. 

 
 
5. Externe Vertretung der Mitgliederinteressen, Verbandsarbeit, Kooperationen,  
Informationsweitergabe 
 
5.1 KPSV 

• 1 Mitgliederversammlung 
 
5.2 VFD 

• Kontaktpflege  

• Mitgliederversammlung 

• Zwei von der VFD unterstützte Kurse (Fahrerpass I und II) (beide ausgebucht) 
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5.3 Landessportbund 
Finanzielle Unterstützung der Trainer (siehe Kassenbericht) 
 
5.4 Gespräche mit Gemeinde/Kreis 
Dieses Jahr nichts Besonderes 
 
5.5 Kontakte zu den politischen Parteien und Gremien im Ort 
Dieses Jahr nichts Besonderes 


